

### **La Paz: Carne, fruta y verdura se encarecen**

Los precios de algunas frutas, verduras y el kilo de carne volvieron a registrar un nuevo incremento en la ciudad de La Paz, pese a que las autoridades del Gobierno señalaron que no hay razones para que esto ocurra. Por ejemplo, la libra de arveja en el mercado Rodríguez llegó a Bs 7 y la libra de tomate trepó hasta Bs 3,50, cuando hace algunos días atrás era posible encontrar este ítem hasta en Bs 1,50.

El incremento en el precio de algunas frutas, como la papaya, la naranja y el plátano, obligó a que los vendedores de jugos incrementen el precio del vaso hasta en Bs 0,50, aunque esto se podría modificar en los próximos días si es que continúan las alzas.

En el caso de la carne, se comprobó que en el mercado Rodríguez el kilo de los subproductos subieron de entre uno y dos bolivianos porque escasea la producción beniana. El dirigente de la Confederación de Trabajadores en Carne, Pedro Yujra, señaló que el incremento en el kilo en gancho de carne cruceña ha alcanzado gradualmente a Bs 2, hasta obligarlos a transferir esta subida al consumidor.

#### **No hay razones.**

Si bien los incrementos ya se habían presentado en pasados días, la ministra de Desarrollo Productivo, Tersa Morales, insistió la pasada semana en que no hay razones para que esto ocurra, por lo que convocó a la población a denunciar a los comerciantes que incrementen sus precios, pues considera que se trata de una práctica de especulación y amenazó procesarlos por la vía judicial ordinaria.

La pasada semana, se realizaron distintos operativos de control de precios en los principales mercados de La Paz, en los que se comprobó que efectivamente hay un incremento, lo que obligó a emitir algunas llamadas de atención, pero ninguna sanción ni tampoco procesos. Morales dijo en la oportunidad que "las amas de casa deben acudir a quienes tienen la 'chamarra del precio justo' en los mercados para denunciar los incrementos de precios, porque no faltan los comerciantes que aprovechan que hay noticias de desastre natural para subir los precios de sus mercaderías".

Sin embargo, la mañana de ayer no se observó a ninguno de tales funcionarios, por lo que las amas de casa no tenían a quién presentar sus reclamos y no tuvieron otra opción que adquirirlos a precios elevados. Las comerciantes señalaron que si no se mejora la transitabilidad en las carreteras del país, se mantendrán los incrementos, principalmente de aquellos productos que llegan del norte paceño, como las frutas y la carne. Respecto a este producto, la ministra de Desarrollo Rural, Nemesia Achacollo, informó que el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria (Senasag) comprobó que la provisión es normal, aunque la producción del altiplano evita que se presente una escasez.

Los operativos se realizaron en los mataderos de La Paz y El Alto, lugares donde se verificó que el faeno diario es de 430 reses, por lo que se volvió a reiterar que se podrá procesar a quienes decidieron incrementar sus precios. El jefe distrital del Senasag de La Paz, Jaime Argüello, dijo que "no hay razón para subir el precio de la carne", aunque los representantes de ambos mataderos y los funcionarios del Gobierno reconocieron que el producto del oriente llega, pero en una menor cantidad a la habitual.

Los carniceros no se explican el porqué del alza registrada en los días precedentes. el kilo del producto se elevó entre uno y dos bolivianos.

1 boliviano llegó a costar cada naranja en algunos de los mercados de la ciudad de La Paz, debido a la escasez.

Las verduras y las frutas fueron afectadas por las precipitaciones pluviales que cayeron en el oriente del país y en el norte del departamento de La Paz. La intransitabilidad de los caminos hace imposible que pueda llegar regularmente la provisión de frutas y verduras a la sede de

Gobierno. Los transportistas informaron que desde hace una semana atrás que no pueden circular por el norte paceño, que es de donde provienen el plátano, la naranja y la papaya.